



Déclaration liminaire du CHSCT du 27 septembre 2021

Monsieur le président du CHSCT

Vous venez de prendre vos fonctions dans le département des Pyrénées Orientales depuis peu et la Cgt vous souhaite la bienvenue.

Regroupant l'Aude et les PO, un seul médecin de prévention sans infirmière doit gérer agents des douanes et des finances publiques, l'exercice est difficilement réalisable et la situation s'annonce de plus en plus compliquée.

En tant que directeur des douanes, vous découvrez chaque jour un peu plus, ce que vivent vos agents.

La DDFIP66, comme vous l'avez sûrement déjà constaté, est en pleine mutation engendrant de nombreuses restructurations, fusions et nouveaux réseaux de proximité au détriment de la santé des agents.

Entre suppressions d'emplois massive, fermetures et fusions de services, manque de transparence et de communication sur la situation à venir de la part de DDFIP 66, la situation devient de plus en plus anxiogène pour l'ensemble des agents toutes catégories confondues. Les agents sont méprisés et leur résignation se fait de plus en plus prégnante.

Les agents des douanes et des finances publiques qui quotidiennement font vivre le Service Public au service de l'intérêt général avec beaucoup de conscience professionnelle n'ont en retour aucune reconnaissance concrète de la part de leurs ministères, pire ils se sentent même méprisés.

Ces agents sont confrontés aux charges de travail qui ne cesse d'augmenter alors que leurs effectifs sont réduits à peu de chagrin! Les agents n'ont plus les moyens d'effectuer un travail de qualité.

Comment voulez-vous que les réponses théoriques et utopiques qui leurs sont apportées soient perçues ? Des thèmes tels que l'adaptation à un monde qui bouge, la nécessité d'incessantes modernisations/restructurations présentées comme inéluctables, incontournables sont évoqués, mais dans la pratique quels moyens humains, matériels et intellectuels sont mis en place réellement pour ce changement de cap ?

Notre lassitude et notre déception sont immenses devant cette masse d'informations qui année après année mettent en lumière l'aggravation des situations de vie au travail:

souffrance qui conduit certains de nos collègues à des suicides, des maladies professionnelles, des accidents du travail, sans parler de l'hygiène déplorable de certains locaux.

Nous dénonçons encore une fois les conséquences des restructurations sur le service public, sur sa qualité qui se dégrade, sur le sens des missions qui tend à disparaître, sur ces conflits éthiques qui secouent les personnels et qui les plongent dans un profond désarroi, sur leur crainte de l'avenir, sur leur souffrance.

Nous dénonçons également le manque criant de reconnaissance de leurs efforts démontrés par l'abandon définitif de tout plan de qualification ministériel, la baisse drastique des possibilités de promotions internes, les parcours professionnels et les débouchés de carrière qui se sclérosent, la non revalorisation des salaires, et malheureusement la liste n'est pas exhaustive... Vous allez nous dire que ce n'est pas le lieu pour en parler et pourtant tout ce mépris participe pleinement au mal être au travail dans notre ministère.

Tout ceci, est déjà ressorti au travers des comptes rendus établis par le psychologue qui est intervenu dans certains services de la DDFIP 66.

La CGT est très attentive aux RPS et vous demande de l'être également dans cette instance.

La CGT informe son bureau national de la situation des PO et de l'Aude et vous demande d'en faire de même au niveau national.

Nous en parlerons au cours de cette instance mais la CGT souhaite puisque la direction ne s'en donne pas les moyens (peut être pour ne pas voir la vérité en face) qu'une partie du reste du budget de ce CHSCT soit allouée pour que le psychologue puisse intervenir dans d'autres services de la DDFIP 66 voire de la douane, d'ailleurs, la brigade de Porta qui n'a jamais pu bénéficier de l'équipe pluridisciplinaire mise en place pourrait en bénéficier.

Nous vous ferons grâce du problème de la tenue de ce CHSCT en visioconférence et nous espérons que nous pourrions établir un dialogue sincère et bilatéral avec vous pour parler de tous ces sujets plus que sensibles qui nous tiennent à cœur.